

2
2005

UNIÓN Y TRABAJO

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

FRANQUEO
CONCERTADO

Precios de suscripción
En Ochores, 1 pes. trimestre
En el extranjero, 2 pes.

No se devuelven los originales
y de los publicados responden sus
autores

Toda la correspondencia
se dirigirá a la Casa del Pueblo
Olme, 9

Los pagos serán adelantados

ORIENTACIONES

Nuestra táctica, nuestra obra

Ya habló Canales. Había quien tenía fiebre porque no leía que Canales hablara en el Parlamento. Y no nos referimos a lo que dicen los de la acera de enfrente, ni a lo que se escribe en ciertos papeles—¡la pobre letra de molde tiene que expresar tantas infamias!... —nos referimos a los que así discurren estando en nuestras filas, llamándose socialistas. En lo demás no perderíamos el tiempo.

Compañeros de la organización, que conocen a los que hoy nos representan en las Cortes, mejor dicho, a los que representan al Partido, que saben de su labor, que tienen pruebas de lo que son y de lo que siempre fueron con respecto a las cuestiones que nos afectan, hablan de la misma manera que los clínicos que siempre tuvimos por enemigos, igual que los reaccionarios y que los vividores, que los defienden, unas veces con un cariz ultraderechista, hoy con el de ultrazquierdista, muchos de ellos, porque saben muy bien ponerse a tono con las circunstancias.

Pero a esos compañeros hay que decirles que la labor de los diputados socialistas, como la labor de todos los afiliados a la Unión y al Partido Socialista, dicta mucho de ser la de figurar sea como sea, con discursos triviales o con interrupciones bruscas, en las reseñas de las sesiones. No estamos en ese plan. Tenemos una táctica, una disciplina, que nos han dado excelentes resultados y que son las que encajan perfectamente en nuestro programa. Además hay una labor, que los frívolos no ven ni comprenden, pero que es sin embargo más fecunda y la más positiva en fin de cuentas y esa labor la está realizando el camarada Canales, secundado por sus compañeros. Sólo que muchos entienden que sería mejor que hiciera discursos más o menos pintorescos para la galería.

IMPORTANTE

Se participa a las Directivas de las Sociedades de la Casa del Pueblo, que el martes 5 del corriente, a las siete de la noche, tienen que entrevistarse con el Comité Local para tratar sobre el nombramiento de delegados para el Congreso de la Federación Provincial.

En nuestro Partido, como en nuestro periódico, no encajan esos proyectos, no encaja esa labor de caudillismo, esa manía de figurar que algunos muestran para sí o para otros compañeros. Aquí no se viene a hacer pinitos con el afán de llamar la atención de las gentes. Nuestros triunfos son del Partido, no de Juan Particular, nuestra labor es de conjunto, no de Fulano ni Mengano; que por algo propugnamos un régimen social sin egoísmos de clases ni de personas, sin privilegios, sin prerrogativas, sin nada que huelga a personalismo. Y el que no lo entienda así es un zote o un malvado y desde luego un mal socialista.

Así, en ese sentido, como socialistas, obran nuestros diputados y obran nuestros ministros. Y bastará que los necios que muestran descontento al no ver señales de una obra de crítica, que no es tampoco de esta ocasión, se fijen en la prosa más árida, pero más sustancial que detalla los proyectos del ministro de Obras Públicas, por ejemplo, en detalles, en fin, que no atraen la atención de las gentes, pero que son de una gran elocuencia y, sobre todo, que se fijen en quiénes son los enemigos de todos los que tienen intereses creados, a quienes temen éstos y a quienes infaman y apostrofan más en sus tertulias y en su prensa. ¿No es a los socialistas? Sí, porque ellos dicen de nosotros hoy lo que Gambetta del clericalismo: «He ahí el enemigo».

Instintivamente la burguesía siente que en la labor de los so-

cialistas hay un peligro, que le intranquiliza como un remordimiento. Más teme a éstos que a los exaltados porque la labor del revolucionarismo gárrulo y bruta, puede dominarse, pero no el programa ejemplar que, una vez comprendido, todos han de aceptar y alabar. Y es absurdo que mientras los burgueses nos combaten ferrozmente porque advierten nuestra preponderancia, algunos trabajadores, por vanidad o incomprensión, hagan labor negativa, neciamente.

Agrupación Socialista de Cáceres

Se cita para el lunes 4 del corriente, a las siete y media de la noche, a los compañeros designados para revisar las cuentas de la Comisión Electoral y las de la Agrupación Socialista.—El Comité.

ACTO DE PROPAGANDA

Siguiendo la campaña organizada por la Federación Nacional del Transporte, el lunes dió una conferencia en esta Casa del Pueblo, el camarada Carlos Hernández.

Habló de la necesidad de organizarse los obreros del transporte, para conseguir unas condiciones de trabajo, que los eleven a la altura que se encuentran los obreros de las demás industrias.

Trató de la crisis del capitalismo, haciendo resaltar, que, mientras los capitalistas queman o despilfarran los productos, para que no bajen los precios, millones de seres humano perecen de hambre.

Y terminó exhortando a los jóvenes a que formen en las filas de los sindicatos obreros, para que gasten sus energías en capacitarse, porque no es hora de divertirse cuando se están realizando transformaciones en la vida de los pueblos.

El público que llenó el local, aplaudió vivamente al conferenciante, cantándose al final la Internacional.

EN EL TEATRO

LA REUNION DE PROPIETARIOS E INDUSTRIALES

El día 29, convocados por las autoridades de Cáceres, se reunieron en el Gran Teatro la mayoría de los contribuyentes e industriales cacereños, para ver de conjurar la crisis de trabajo en Cáceres.

La reunión fué presidida por el gobernador, con asistencia del alcalde y diputados a Cortes camaradas Canales y Valiente y el señor de la Villa, y los correligionarios Herrero y Sanguino, y el Sr. Vega por los concejales.

Al abrir el acto, el gobernador da cuenta del objeto de la reunión y recomienda la mayor armonía. Agradeció la asistencia de los que allí estaban congregados, y justificó la ausencia de los diputados a Cortes Sres. Giral, Sacristán, Uña, Canales (J) y Rubio.

Dijo que había que procurar recaudar unas 200.000 pesetas aproximadamente, para dar ocupación a 1.000 obreros a quienes afecta el paro. Agregó que en otros pueblos se ha planteado este mismo problema y ha sido resuelto amistosamente. Por tanto, espera que la generosidad de los propietarios e industriales solucionará el asunto. Y que los que no han asistido, por solidaridad con los asistentes, no dejarán en mal lugar a éstos.

Supone que con la reforma agraria se llegará a aminorar la crisis, y será una solución al amparo del amor y la transigencia; y que los obreros se deben dar cuenta de que se les atiende con liberalidad y generosidad. Que se restablecerán los créditos y no se tendrá que lamentar estos casos. Que él no quiere dar soluciones porque no se interprete como coacción. Y terminó su brillante peroración exponiendo se hagan unas bases para dar ocupación a los obreros sin trabajo, hasta el 15 o el 20 de mayo. (Aplausos).

Habló nuestro camarada Antonio Canales, el cual saludó a todos los reunidos y dijo que el señor gobernador ha expuesto en li-

neas generales el fondo de la cuestión.

Dió cuenta de la procedencia de los fondos de crisis y las cantidades invertidas, que arrojan pesetas 286.211.76; y de que el Municipio ha tenido colocado el 55 por 100 de los obreros cacereños.

Dijo que ahora, el paro, afecta a 1.000 obreros. Dió cuenta de las obras que el Municipio tiene empezadas y las que proyecta, y de que ha hecho gestiones acerca de los ministros de Instrucción pública y Hacienda, así como en las Cortes, para que subvencionen las obras que se han de ejecutar y principalmente construcción de las nuevas Normales y reparación de carreteras.

Por tanto, terminó exponiendo que el Ayuntamiento les ruega pongan lo que puedan de su parte, propietarios e industriales, y espera del amor que sienten a Cáceres, se dé solución al problema.

El Sr. Vega propuso el nombramiento de una Comisión, con excepción de los obreros, y el camarada Cabrera intervino para manifestar que en esa Comisión debían figurar los obreros, pero sin voto.

El Sr. Martín Javato propuso se hiciera un reparto de obreros a los propietarios.

Luego intervinieron los señores Benavent, Sánchez, Sandoval, Sánchez Arévalo, Grande Baudesson y otros, acordándose en definitiva nombrar una Comisión compuesta por el gobernador, el alcalde, tres propietarios de fincas rústicas, tres de urbana e industriales, tres del comercio y representantes de círculos de recreo.

Hizo notar el gobernador que llevan la representación de todos los reunidos y, por tanto, el acuerdo que se adopte será acatado por todos.

Acordaron reunirse los nombrados al día siguiente.

(Hay que hacer notar que el altruismo de los demás señores, únicamente no fué aceptado por la representación de Campo Giro y Castro Nuevo).

Los acuerdos adoptados por la Comisión, en síntesis, son los siguientes:

Se dará ocupación a 1.000 obreros desde el 1.º de abril al 15 de mayo.

Los propietarios de rústica abonarán el 15 por 100, los de urbana el 10 y los de industria el 5.

Los obreros peones ganarán 3 pesetas 50 céntimos y los oficiales 4'50.

A los que no figuren en el Censo obrero, se les da un plazo de ocho días para que lo soliciten.

EL MITIN DEL DÍA 8

La Sociedad de Sastres y Sastras convoca a todas sus afiliadas y no afiliadas y en general a todas las mujeres e hijas de todos los federados de la Casa del Pueblo, a un mitin «Pro Federación Femenina», que tendrá lugar en el Salón de actos de esta Casa del Pueblo el próximo día 8 del corriente, a las siete y media de la noche y en el cual tomarán parte los camaradas José Parrón, Luis Romero, Cecilio Trejo y Antonio Martín.—La Directiva.

Un recuerdo, una ofrenda del sentir, compañeros: Ha muerto el camarada Felipe Turatti, «el Pablo Iglesias italiano».

Ha muerto en París, donde vivía desterrado por el fascismo.

Se ha perdido un luchador, un maestro. ¡Lloremos su muerte!

SUCESO TRAGICO

En Ceclavín, la guardia civil ha disparado sus pistolas sobre un grupo de jóvenes obreros, por pretender éstos entrar en un baile.

Fueron heridos varios muchachos, dos de ellos gravísimamente, hasta el punto de que uno ha fallecido y fué enterrado ayer.

¡Triste cosa es que siempre ha de tocar la desgracia a los trabajadores!

Deseamos que cuanto antes se aclaren los motivos de tan lamentable suceso y se exijan en su vista las responsabilidades oportunas.

NOTAS MUNICIPALES

Terminada la rectificación del Padrón de habitantes de esta Capital y su término municipal, correspondiente al año 1931, desde el día 22 del pasado está expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento, durante el plazo de quince días, a fin de que lo examinen las personas a quienes interese y en su vista promuevan las reclamaciones que a su derecho convengan; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo serán desestimadas cuantas pudieran producirse.

RELOJES ECONÓMICOS

Gran Taller de composturas
Gafas y lentes de todas clases
Esta casa vende a precios más reducidos que ninguna otra

RELOJERÍA DE ALVAREZ
Moret, 14.—CACERES

JAVIER FOTÓGRAFO

Trabajos modernos

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Trabajos para aficionados

ARTICULOS KODAK

PABLO IGLESIAS, 12 = CACERES

ASOCIACION PRO-RIEGOS

El presidente de la Junta Provincial de la Asociación Pro riegos, D. Nicolás M.^a Dalmau, se nos ofrece en el cargo y nos remite copia de una circular remitida a los alcaldes de la provincia.

En ella excita a que se constituyan las Juntas Locales, enviando copia del acta y listas de socios, recomendando que dichas Juntas se ocupen en catalogar los terrenos susceptibles de poderse regar en el término, para lo cual da instrucciones.

Agradecemos la deferencia al Sr. Dalmau, y sentimos no poder dar cabida al escrito, por su mucha extensión y escasez de espacio en nuestro periódico.

DEL AMBIENTE

¿FRENTE ÚNICO?

Ya se va despejando la incógnita. Ya se ven claros los fines que perseguían algunos periódicos ultrarrevolucionarios, al propalar a los cuatro vientos la consigna del Frente Unico. Esta campaña hizo creer a algunos compañeros en la posibilidad de fusionar en una sola central sindical a todos los trabajadores.

Todos tenemos el mismo deber de rebelarnos contra las fuerzas económicas que nos oprimen, porque ellas han salido de manos del hombre, como salieron los dioses de su cerebro; todos unidos podremos contrarestrarlas, haciendo que los instrumentos de trabajo no signifiquen tortura para nuestro espíritu, sino que sea la mano artificial que alivie nuestros dolores.

Tenemos que luchar juntos para mejorar nuestros salarios, para elevar nuestra capacidad cultural, para terminar con las guerras; tenemos que luchar en suma, llevando en nuestro corazón el incentivo generoso de rebelarnos contra toda explotación del hombre por el hombre, que hace manejar como una mercancía cualquiera el esfuerzo muscular e intelectual para satisfacer egoísmos que envenenan la sociedad.

Aviso: Vendo Gramola nueva, mueble robe puro y talla de la mejor factura. Tiene 31 discos en muy buen uso, de música y flamenco.

Informes: Plaza de la Concepción, 13
Restaurant Correo
CÁCERES

¡Frente Unico? Sí; pero no con los que por todo programa revolucionario llevais la injuria y la calumnia, poniéndole por corolario el crimen.

Si en verdad, ese Frente Unico que propalan todos los revolucionarios de última hora, no hubiese sido para satisfacer ambiciones personales, al surgir el primer periódico que lo proponía, lo habrían ayudado todos los que anhelaban dicho fin.

¡Comunistas! ¡Anarquistas! ¡Sindicalistas! Todos los que de veras sientan esas teorías como ideal libertador de muchedumbres no pueden cifrar sus triunfos en la injuria ni en la calumnia, porque eso es de espíritus pobres, que no se dan cuenta que el que injuria es siempre inferior al injuriado.

Si sentís deseos de luchar, si quereis formar el verdadero Frente Unico, ahí están, para acogeros, con programa amplio, con postulados únicos en cuanto al problema social, la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.

Luis Romero.

NUEVO PERIÓDICO MADRILEÑO

Hoy aparecerá en Madrid el primer número de un periódico semanal titulado «Resumen».

La dirección de «Resumen» está a cargo de nuestro paisano M. Emilio Criado, redactor de «Heraldo de Madrid».

Le deseamos acierto y grandes triunfos.

CONSIDERACIONES

Miremos en torno de nosotros mismos y muy pronto veremos, con nada que torturemos el mágn. que sólo esa tremenda y criminal injusticia que nos niega de un modo ruin y sistemático la oportunidad natural al trabajo remunerador, que nos usurpa los frutos mejores de nuestros afanes, es la causa de que no seamos todos ricos.

Considerad, compañeros, las enormes fuerzas de producción que ahora se desperdician, a causa del antinatural derecho de propiedad; considerad asimismo el gran número de seres humanos que consumen mucho y que no producen nada, mantenidos espléndidamente con lo que otros producimos, entre los que se hallan: los ricos y los mendigos; los curas, frailes y demás satélites de la clerecía; los empleados del go-

bierno, perversos e inútiles en su mayoría; los rateros, saltadores y corredores del vicio; esos altos y muy respetables ladrones que manejan sus sagrados negocios dentro de la ley y con la bendición del Papa; los militares y el gran ejército de curiales, que cobran pingües sueldos por cometer las mayores atrocidades y tener a la justicia sumida en un estercolero.

Consideremos cuánto cerebro, cuánta energía, cuánto capital, están consagrados, no a la producción de la riqueza, no al desarrollo de las fuerzas naturales de riqueza, sino a la caza del dinero por medio del robo y de la estafa legalizados, mediante leyes convencionales.

Consideremos también que las fuerzas humanas dedicadas a la producción mediante un trabajo agotador, disminuyen por la insuficiencia de alimento, por las condiciones antihumanas de un trabajo agotador que causa enfermedades y acorta la vida.

Considerando todo esto, ¿quién se atreverá a dudar de que bajo condiciones de verdadera justicia social, basados en la equidad humanitaria que guía al obrerismo militante, en las que la riqueza fuese a manos de sus productores, podíamos ser todos ricos?

Sólo dudará esa clase opulenta, ociosa y despilfarradora que coma lo que coma, vista lo que vista y beba lo que beba, no necesita pensar en el mañana.

Pedro Evele.

LAMENTO

Ya no alegran metálicos sonos del campanilleo de la yunta de bueyes rumbones que va al laboreo. La fragua está muerta, su yunque en silencio, callada; no espera a la puerta ni una reja su turno de entrada. ¡Colgado el arado! ¡La mula tumbada! ¡Y el morral descosido... tirado, la esteva empolvada!

¡Mi tierra querida, yace triste, letárgica, yerta! ¡Mi aldea dormida parece una muerta!

Proceso González.

Restaurant Correo

Plaza de la Concepción, 13
Servicio a la carta y por cubiertos.
Para bodas, banquetes, bautizos, etc., consultar con esta casa.
Economía y pulcritud en todos sus servicios.

La sesión del Ayuntamiento

El miércoles se celebró la sesión ordinaria presidida por el alcalde, camarada Canales.

Se aprobaron las cuentas de obras que importan 13.040'90 pesetas y la distribución de fondos del mes de abril, como igualmente cuentas de la obra del Mercado.

Leída una relación de obras en proyecto, que podrían dar ocupación a 1.175 obreros y que importan 1.884.184 pesetas, se acordó solicitar para ellas subvención del Estado.

Se dió cuenta del proyecto de fuente en Plaza de América, y de escrito de la Eléctrica de Cáceres y otro de D. Vicente Muriel, que pasan a la Comisión de Hacienda.

Se concedieron varias licencias de obras.

Leído oficio de la Federación Local obrera ofreciendo dos placas con el retrato de Pablo Iglesias y pidiendo se descubran el próximo día 14 en la calle que lleva su nombre, se accedió a ello y acordóse, a propuesta de los camaradas Serrano y Trejo, dar las gracias a la Federación.

El Ayuntamiento se dió por enterado del edicto del Tribunal de lo Contencioso sobre el recurso interpuesto por D. Joaquín Floriano.

Igualmente de un decreto de la Alcaldía suspendiendo de empleo y sueldo por plazo que no excederá de dos meses al guardia Vicente Solana y al cabo Sr. Durán.

El camarada Canales expuso la situación de Cáceres por la falta de trabajo, y dice que tanto él como los demás diputados por Cáceres han hecho en Madrid gestiones para solucionar el conflicto.

Dió cuenta de la reunión del Teatro y dijo que sólo puede haber palabras de gratitud para el señor gobernador y los contribuyentes.

A continuación manifestó el resultado de la reunión celebrada el martes y de las conclusiones que publicamos en otro lugar de este número.

En vista de lo cual propuso y

Formación y censura de Cuentas municipales e inspección de la Contabilidad

Por Juan Antonio Montánchez y Victoriano Hurtado, jefe de Negociado de Contabilidad y oficial 1.º de la Diputación

HONORARIOS MÓDICOS

Sande, 48 — CÁCERES

así se acordó, dar un voto de gracias al señor gobernador por su gran tacto para resolver la crisis de trabajo.

El concejal Sr. Rincón propuso se rebaje a los comerciantes e industriales el recargo de la décima en la contribución, quedando esto para informe.

El camarada Sanguino pidió que los diputados gestionen del ministro de Obras Públicas el asunto del ferrocarril y Serrano y los señores Marín y R. Ramírez formularon, por último, otros ruegos sobre alumbrado y arreglos de calles.

VIDA OBRERA

«Aurora» (oficios varios).

Con el objeto de estudiar el anteproyecto de Reglamento, para formar su Sección, se cita a los compañeros pertenecientes a esta Sociedad que tengan el oficio de marifes y similares, para el martes día 5 del actual, a las ocho de la noche.—El Comité.

«La Labor Corchera».

Se convoca a todos los afiliados a esta Sección a Junta general para el día 5 de abril, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda. Se recomienda a todos la puntual asistencia por ser de interés los asuntos a tratar. Al compañero que faltare se le impondrá el correctivo acordado.—La Directiva.

Obreros de Fomento.

Se cita para Junta general ordinaria a todos los afiliados a esta Sección, para el día 6 del corriente, a las siete y media de la tarde. Se ruega la puntual asistencia.

También se cita al compañero Froilán Pérez Cortés para que se pase por esta Secretaría el día 8 a las siete y media de la tarde.—La Directiva.

Sociedad de Hortelanos.

La Directiva de la Sociedad pone en conocimiento de sus asociados, que el día 6 del corriente, a las ocho de la noche, se celebrará Junta general ordinaria para tratar asuntos de interés. Se ruega la puntual asistencia, y al que falte sin causa justificada se le impondrá el correctivo acordado.—La Directiva.

Metalúrgicos y similares.

Esta Sección convoca a Junta general ordinaria para el día 6 del actual, a las ocho de la noche, advirtiendo que al que faltare se le impondrá el correctivo acordado en Junta anterior.—El Consejo.

Peones en General.

Se pone en conocimiento de todos los asociados a esta Sección, que el que no tenga en su poder la libreta del Ramo de la Edificación, pase por esta Secretaría a recogerla, todos los días laborables, de siete a ocho de la noche.

Se cita a los compañeros Gregorio Manzano, Genaro Gómez Polo y Manuel Luceño, para el día 4 de abril a las siete de la noche, para revisar las cuentas del primer trimestre de 1932.

También se pone en conocimiento de todos los asociados que se celebrará Junta general ordinaria el día 6 del corriente, a las siete y media de la noche; al que falte

sin causa justificada, se le pondrá el correctivo acordado por la General.—La Directiva.

«La Redentora» (obreros en cal).

Por la presente se cita a los compañeros de Aldea Moret, Agripino Reguero, Antonio Baz del Corral, Domingo Mendosa Cruz, Francisco Baz del Corral, Eulogio Baz Marcos, Pedro Santos Mena y Pedro Baz del Corral, para que el jueves 7 del corriente, a las siete y media de la noche, pasen por esta Secretaría para recoger y hacer efectivos los carnés de la Federación Nacional de la Edificación, correspondientes al segundo trimestre de este año. Se ruega a los compañeros vengán provistos del correspondiente carnet.—La Directiva.

Zapateros y Similares.

Para el día 7 del corriente se cita al compañero Félix Luceño, que deberá presentarse a las siete de la noche, o en caso contrario se le dará de baja sin más aviso.—La Directiva.

Oficiales Albañiles.

Se advierte al compañero Tomás Gracia y Gracia, que si el jueves día 7 de abril, no pasa por esta Secretaría a solventar su deuda, se le dará de baja en la Sección sin otro aviso, acuerdo tomado en Junta general.—La Directiva.

Cocheros y Carreros.

Se convoca a todos los afiliados a Junta general, el viernes 8 de abril, para tratar asuntos de interés. Al socio que sin justificar la causa faltare, se le impondrá el correctivo acordado.—La Directiva.

Correspondencia administrativa

Cañaveral.—Sociedad Socialista.—Recibidas 10 pesetas. Tiene liquidado hasta diciembre de 1931.

Botija.—Sociedad Obrera.—Recibidas 6'25 para suscripciones del periódico. Diga quiénes son los suscriptores que abonaron el trimestre.

Guijo de Galisteo.—Calixto Pérez Antón.—Abona 1'25 del primer trimestre de 1932.

Perales del Puerto.—Pedro Velo.—Recibidas 8'75 de siete suscripciones correspondientes al primer trimestre de 1932.

Hinojal.—Julio Arias Pizarro.—Recibida 1'25 del segundo trimestre de 1932.—Zacarias Lancha, abona 2'50 correspondientes al primero y segundo trimestre de 1932.—Ildefonso Rodríguez.—Por error se dice en el número pasado que ha abonado el trimestre primero de 1932 en lugar del 2.º, que es el que ha abonado. Queda subsanado.

Modroñera.—Antonio García Avila.—Abona 1'25 del trimestre primero de 1932.

Torremenga.—Amaucio Martín.—Abona Antonio Sánchez 1'25 del primer trimestre de 1932, y entregó a Lorenzo Bravo lo que enviabais para él.

Botija.—Joaquín Cruz Díaz.—Abona 2'50 del primero y segundo trimestre de 1932.

LABRADORES! GANADEROS!

Molod los piensos para vuestros ganados, en el molino de

JACINTO HERRERO

Taller mecánico

Serrería para maderas

VENTA DE HARINAS

Carretera de Medellín

(Junto a la Estación férrea)

Típ. «La Minerva», Plaza Mayor, 41